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COMITÉ CURRICULAR PROGRAMA DE MEDICINA – UTP - 

15/11/2012 Hora: 7:30 am Lugar: Departamento medicina comunitaria 

Directora de Programa Claudia Lorena Marin Restrepo 

Auxiliar Administrativa Clemencia Montañez Reyes 

Asistentes 

 

Dra. Katherine Obando Gallego                     Representante de  egresados 

Dra. María Elena Rivera Salazar                      Coordinadora Área Medicina del Adulto  

Dr. Jaime Mejía Cordobés  Coordinador Área Básico Clínica  

Dr. Samuel Eduardo Trujillo Henao  Director (e) Departamento de Ciencias Básicas  

Dr. Diomedes Tabima García                     Director (e) Depto.  de Medicina Comunitaria 

Dr. Rodolfo Adrián Cabrales Vega Director  Departamento de Ciencias Básicas 

Dr. Hernando García Velasco                     Coordinador Área Materno Infantil  

Carlos Eduardo Jiménez Canizales  Representante de los estudiantes de I a VII  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ausentes y motivo 

Dra Claudia Lorena Marín Restrepo               Reunión en Bogotá  

Delega para la moderación de esta reunión a  Samuel Eduardo Trujillo Henao   

Dr. Julio Cesar Gutiérrez Segura                     Coordinador  Área de Psiquiatría  

Dr. Jairo de J. Ramírez Palacio                     Coordinador Área de Cirugía 

Dr. Jorge Enrique Echeverri Chabur               Coordinador de internado  

Felipe Quintero Ramírez   Representante de los estudiantes de VIII a XIII  

 

Invitados Señor Decano para informar sobre Escenarios de práctica 

Orden del Día 

1. Verificación del quorum 

2. Aprobación del orden del día  

3. Aprobación acta 28 (aplazada)  

4. Tema central perfil de médico egresado de la UTP 

5. Solicitudes de modalidades de internado (Dr. Echeverry)  (aplazada)  

6. Proposiciones y varios: 

a. Informe ceremonia entrega de batas (Dr. Cabrales y Dra. Rivera)  

b. Informe discusión de rotación por el servicio de Urgencias de los internos de Medicina del 

Adulto: (Dra. Rivera). 

 

PERFIL DEL MEDICO UTP 

Modera Samuel Eduardo Trujillo Henao 

Debate 

Se recibe la propuesta de Ciencias Básicas para construir un documento comparativo y se define por 

solicitud de la Dra. Obando que se debe completar con la información del perfil elaborado en el  año 

2009 y lo que se discuta en las áreas. Con estos insumos seguir trabajando la propuesta de perfil actual.  

Elementos de acción Responsable Plazo 

Recuperar la propuesta de perfil elaborada en el año 2009 y las opiniones de las 

salas de profesores.  

Dirección de Programa 

y Dr. Tabima  
Una semana 

Enviar las propuestas de salas de profesores  Jefes inmediatos  Una semana 

SOLICITUDES PARA REALIZAR INTERNADO EN OTRAS UNIVERSIDADES 

   

Marco Alexander Martínez  Arias solicitud  radicada número 13038 para cursar el internado con la UPTC . 

Conclusiones Si cumple los requisitos se recomienda al Decano bajo la modalidad de movilidad estudiantil  

Elementos de acción Responsable Plazo 

Solicitar si cumple los requisitos al Coordinador de internado  y tramitar a 

Decanatura con el visto bueno de este Comité.   
Dirección de Programa Dos días 

CEREMONIA DE IMPOSICIÓN DE BATAS BLANCAS 

10 minutos  Rodolfo Cabrales  
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Informe 

La Ceremonia fue realizada el viernes pasado a las  6 pm en el auditorio de la F acultad comentando que 

fue un acto  muy solemne, emotivo  y concurrido con aproximadamente 150 personas entre padres, 

acudientes y estudiantes.  Resalta la inasistencia de las directivas de la universidad aspecto que no deja 

bien la institución y amerita un plan estratégico para las futuras actividades.  

Conclusiones 

Se destaca la importancia del evento.  Se dice que se requiere la planeación con más tiempo  para el 

próximo año, tal vez  una vez para quinto y sexto semestre.  Se comenta que la inversión es importante 

pero la formación humanística y necesidad de mantener este espacio de reflexión simbólico de la 

profesión vale mas que mil palabras.  

El comité curricular se convierte en el apoyo y los recursos se deben seguir tramitando del Fondo de facultad. Se reconoce la labor de 

las Dras.  Marín, Rivera y el Dr. Cabrales 

Elementos de acción Responsable Plazo 

Planeación próxima ceremonia  Dirección de Programa 3 meses 

Consecución de recursos 
Fondo de Facultad 

Decano 
Permanente. 

Informe rotación por Urgencias de los internos de Medicina del Adulto  

15 minutos Maria Elena Rivera 

Informe  

Se trató el tema iniciando con la solicitud de los estudiantes quienes quieren adicionar a lo que hacen 

rotar por urgencias.  También se realizó una reunión con los funcionarios del Hospital para el 

acompañamiento. Falta definir la evaluación de los internos.  Lee comunicación que se adjunta a esta 

acta que incluye la renuncia al cargo como coordinadora del área.  

Elementos de acción Responsable Plazo 

Pendiente la decisión de los estudiantes.  Felipe Quintero 8 días  

Pendiente definir la coordinación.   
Dirección de programa 

y Decanatura 

 

8 días  

   

INTEVENCION DEL SEÑOR DECANO 

 DR. JUAN CARLOS MONSALVE 

INFORME  
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1. ESCENARIOS SIN CONVENIO VIGENTE. Plante la crítica situación actual suscitada luego de los trámites del registro 

calificado en la cual tenemos escenarios sin autorización ministerial para recibir estudiantes. Hace referencia a consultas 

a otras universidades como la Universidad de Antioquia, a  la ASCOFAME y a la secretaria General de la Universidad.   La 

recomendación de la Secretaría General  es retirar los estudiantes de los sitios de práctica donde no hay autorización y 

solicitar la vista del ministerio para cumplir el requisito . La alternativa con otras universidades es realizar convenios 

interinstitucionales para la movilidad estudiantil. Plantea que oficiará a la Directora del Programa para retirar a los 

estudiantes de estos sitios mientras se resuelve la situación  

 

El Dr.  García comenta que sin los otros  escenarios es muy complicado realizar  las actividades académicas porque el 

HUSJ no aguanta más estudiantes. El área que coordina no podría cumplir lo programado.  

 

La Dra. Rivera manifiesta la preocupación y solicita que la universidad analice donde va ha ubicar los estudiantes que 

esta recibiendo. Tendrá que atender con mucha prontitud y seriedad este problema. Analizar las propuestas de escenarios 

propio e  Incluso suspender admisiones si es el caso.  

 

El Representante de los estudiantes comenta que es una difícil situación y se pregunta Cómo hacen las otras 

universidades?. Le preocupa que la decisión de retirar los estudiantes  sea de cumplimiento inmediato , cuando la 

solución es externa a la FAcultad.  

 

El Decano aclara que las otras instituciones tienen escenarios propios y que lo que solicita es que nosotros debemos 

analizar cuales asignaturas ameritan la medida, específicamente  en la ESE Salud Pereira que presenta problemas serios 

máxime cuando el Gerente expresó que no firmará un convenio. Concluye diciendo que debemos analizar  cada asignatura 

y sobre todo los ruralitos y las practicas en la  Ese Salud Pereira.  

 

La Dra. Obando interviene diciendo que la universidad tienen un problema que es la falta de escenario de practica y la 

universidad no puede tomar una decisión extrema  sin buscar salidas. Solicita solucionar el problema de base que es el 

escenario propio  y dice que este es el momento coyuntural para volver hacer esta solicitud.  

 

El Dr. Tabima recuerda que esto se veía venir hace mucho tiempo. Si  no se resuelve el Programa de Medicina no es viable. 

No valdría la pena hacer listados sobre cuales escenarios cumplen o no porque la realidad es que ninguno cumple y las 

directivas se deben comprometer con una solución estructural de fondo. Los escenarios no están en condiciones de 

solicitar visitas del Ministerio cuando reconocen no cumplir los requisitos y quedarle mal al ente regulador . Este es un 

momento crucial para declararnos  en reunión permanente hacer los  análisis  situacionales y posturas bien estructuradas 

para hacerle saber a las directivas la magnitud de esta  situación y las posibles soluciones.  

 

El Dr. Monsalve recuerda que la solución de fondo de contar con un escenario propio es a largo plazo y requiere conocer 

en detalle el problema con información por semestres o asignaturas  para buscar soluciones a corto y mediano plazo . 

Recuerda que otras universidades están trabajando con los escenarios autorizados y pagando porcentajes de matrícula, 

situación que es muy diferente a la nuestra y otras universidades públicas .  

 

El representante de los estudiantes considera que la posición de la facultad debe ser radical con la administración para 

ilustrarlos sobre la formación médica en Colombia y que deje n de enviar mensajes donde nos ponen a buscar alternativas 

que a ellos les guste. Debemos dejar los trámites burocráticos y manifestarnos fuertemente al respecto para que cumplan 

las obligaciones y la Universidad  debe dar solución a esta situación que sigue igual desde hace mucho tiempo.  

 

El Decano informa que la universidad esta dispuesta actualmente a invertir en una institución de salud pero el hecho de 

convertirla en entidad mixta hace muy difícil la negociación. Comenta que la situación es coyuntural y ve como posibilidad 

invitar a los aliados donde se realizan las prácticas para que los visiten y autoricen.   

 

El Dr. Trujillo opina que se debe rendir informe al Rector, vicerrectores y Consejos para que la solución se inicie desde las  

máximas autoridades, comprometer a los ministerios en agilizar las visitas y los trámites . No ve adecuado que el problema 

se aumente sin haber comunicado nuestra preocupación y alternativas de solución. Adicionalmente en su momento el 

informe se debe difundir a toda la comunidad d ela Facultad porque el problema involucra todas las dependencias y s i no 

se resuelve afectará a los semestres inferiores en el futuro cercano.  

 

El Dr. Rodolfo lamenta las múltiples veces que anticipó este problema que se nos vino y propone nombrar una comisión 

permanente para elaborar el informe y posibles salidas  y  solicitar aplazamiento de la decisión hasta terminar el semestre.  
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2. DESCARGAS PARA EL PROXIMO SEMESTRE. Informa que estas solicitudes por parte de los docentes con visto bueno de los 

jefes inmediatos son necesarias porque el asunto se tratará en Consejo Académico  extraordinario el próximo martes  20 

de noviembre.   

 

3. INFORMES PROYECTOS DE EXTENSIÓN Y DE INVESTIGACIÓN 2012 .    Solicita los respectivos informes publicados en el 

aplicativo. Este punto es requisito antes de terminar 2012 y para la aprobación del presupuesto del fondo de facultad en 

el 2013.   

 

Conclusiones 
El Decano enviará una instrucción dir ecta sobre la cancelación de las prácticas en escenarios  sin 

autorización a la Dr Marín.   

Se propone: 1. Que el comité en pleno trabaje el análisis y propuestas en reuniones extraordinarias y 2. Nombrar una comisión para 

elaborar informe para las directivas sobre la situación de los escenarios  y posibles salidas y /o soluciones.  Se vota que se aprueba 

la primera por mayoría.  

Elementos de acción Responsable Plazo 

Solicitud de descargas para 2013 e informes de proyectos 

Cada docente director o 

coordinador de 

proyectos y jefe 

inmediato.  

Lunes 19 de 

noviembre 

Comisionado el comité en pleno. Temas propuestos: situación actual, propuestas, y 

comunicaciones.  

Reuniones de 7 a 9 am en la oficina de medicina  comunitaria iniciando el lunes 19 

de noviembre en adelante.  

 

Directora de Programa Dos semanas  

 

 

 

 

 

 

 

 

_______________________________________  ____________________________________  

Samuel Eduardo Trujillo Henao Moderador   Clemencia Montañez  Reyes, Secretaria 


